

Conferenza dei Sindaci della Venezia Orientale del 5 maggio 2021

VERBALE

Il giorno mercoledì 5 maggio 2021 alle ore 14.00 in videoconferenza tramite collegamento alla piattaforma Zoom, si è tenuta in seconda convocazione, la Conferenza dei Sindaci del Veneto Orientale, per la discussione dell'Odg seguente:

1. Situazione banda ultra larga Veneto orientale: incontro con il dirigente regionale, dott. Luca De Pietro;
2. estensione del Distretto turistico a tutti i 22 Comuni della Venezia Orientale: incontro con il Presidente del Distretto Turistico Venezia Orientale, Antonio Ferrarelli;
3. approvazione verbali sedute precedenti (14.4.2021, 21.4.2021);
4. Varie ed eventuali.

Partecipano tutti i Sindaci convocati (o loro Rappresentanti)

Sono presenti inoltre: Giancarlo Pegoraro, Simonetta Calasso e Marco Dal Monego di VeGAL.

Presiede il Presidente della Conferenza dei Sindaci, Sindaco di Cinto Caomaggiore, Gianluca Falcomer.

Verbalizza i lavori della seduta la dott.ssa Simonetta Calasso di VeGAL.

Il Presidente Falcomer, constatata la validità della seduta e il funzionamento della piattaforma informatica messa a disposizione da VeGAL, dà avvio ai lavori alle ore 14.15.

PRIMO PUNTO: situazione banda ultra larga Veneto orientale

- Falcomer (Presidente): propone il rinvio della discussione del punto per sopravvenuti impegni del dirigente regionale che lo hanno impossibilitato a partecipare alla seduta della Conferenza dei Sindaci.

SECONDO PUNTO: estensione del Distretto turistico a tutti i 22 Comuni della Venezia Orientale

- Falcomer (Presidente): introduce l'argomento spiegando che, attualmente, il Distretto Turistico Venezia Orientale interessa il territorio degli 11 comuni del portogruarese (Annone Veneto, Caorle, Cinto Caomaggiore, Concordia Sagittaria, Fossalta di Portogruaro, Gruaro, Portogruaro, Pramaggiore, San Michele al Tagliamento, Santo Stino di Livenza e Teglio Veneto) e che il Distretto intende estendere il proprio ambito di riferimento anche agli 11 Comuni del Sandonatese (Cavallino-Treporti, Ceggia, Eraclea, Fossalta di Piave, Jesolo, Meolo, Musile di Piave, Noventa di Piave, Quarto d'Altino, San Donà di Piave e Torre di Mosto). Invita quindi ad intervenire l'avv. Antonio Ferrarelli, Presidente del Distretto Turistico Venezia Orientale.
- Ferrarelli: presenta il Distretto turistico e i progetti attivabili finanziabili dal Ministero e dalla Cassa Depositi e Prestiti. Spiega che il Distretto è un soggetto privatistico, evidenziandone i vantaggi nel favorire la realizzazione di progetti e crescere il territorio mediante iniziative che gli imprenditori possono attuare senza vincoli essendo ente privato. Presenta le attività svolte (allestimento della sede presso il Palazzo Vescovile e organizzazione della Mostra della collezione Cavallini Sgarbi) e previste (avvio della Zona a burocrazia zero, previsione di agevolazioni fiscali e progetti di collaborazione tra OGD e valorizzazione dell'entroterra). Ricorda che dal 2011 i circa 60 Distretti turistici italiani stanno attendendo dal Ministero i Decreti attuativi. Informa di aver già incontrato tutti i Sindaci (tranne Torre di Mosto) e che è già stata inviata alla Regione Veneto richiesta formale per l'allargamento della delimitazione territoriale.
- Falcomer (Presidente): invita la direttrice del distretto Pierpaola Mayer ad intervenire.
- Mayer: propone la creazione di due uffici IAT a Portogruaro e San Donà di Piave in accordo con le rispettive OGD, per favorire il dialogo costa-entroterra, anche in vista del futuro Ecomuseo. Propone inoltre un progetto di allestimento di mostre temporanee per creare proposte turistiche culturali tramite convenzione con musei civici veneziani.
- Nesto (Sindaco di Cavallino T.): ringrazia il Presidente e la direttrice del Distretto per l'illustrazione, rilevando l'importanza dell'attivazione di una rete sovracomunale per valorizzare le specificità del territorio e condivide l'importanza di dotarsi di IAT.
- Cereser (Sindaco di S.Donà di P.): riconosce l'importanza della visione di insieme delle 4 OGD nei 22 Comuni, per valorizzare le rispettive specificità. Chiede al Distretto di predisporre una delibera tipo di adesione e un piano di attività e di coinvolgimento delle OGD, affinché il percorso di adesione sia

concreto e che l'adesione porti a risultati efficaci.

- Ferrarelli: ringrazia per la fiducia. Informa che domani ci sarà una riunione del Comitato di distretto, per estendere la governance e per predisporre un programma di attività da girare ai Comuni.
- Codognotto (Sindaco di S.Michele al T.): ricorda che il Comune di San Michele al T. è stato tra i primi ad aderire al Distretto e che la mission del Distretto comprende anche la possibilità di ottenere delle corsie preferenziali in merito alla fiscalità agevolata e al rapporto pubblico-privato ed in particolare al finanziamento da parte degli imprenditori. Osserva che ODG e Distretti nascono da normative diverse: le ODG della Costa hanno ad es. agito per integrare le progettualità dei Consorzi di promozione. Sottolinea l'opportunità di lavorare con un'organizzazione più dinamica di diritto privato.
- Mayer: informa che il ruolo del Distretto di coordinamento delle ODG è stata discussa con la Regione Veneto e che verrà normata l'interazione tra Distretto e ODG per evitare sovrapposizioni.
- Ferrarelli: informa che i Distretti stanno lavorando per giungere alla definizione dei Decreti attuativi e che il Distretto può fare in modo che una parte della fiscalità delle imprese resti per finanziare progetti sul territorio.
- Falcomer (Presidente): ringrazia e saluta i rappresentanti del Distretto.

TERZO PUNTO: approvazione verbali sedute precedenti (14.4.2021, 21.4.2021)

- Falcomer (Presidente): pone ai voti l'approvazione dei verbali delle sedute precedenti del 14.4.2021 e del 21.4.2021.

La Conferenza dei Sindaci della Venezia Orientale approva all'unanimità i verbali delle sedute precedenti (del 14.4.2021 e del 21.4.2021).

QUARTO PUNTO: varie ed eventuali

- Falcomer (Presidente): informa che i Sindaci di Portogruaro e di S.Donà di Piave hanno chiesto la discussione urgente di un punto inerente i lavori della terza corsia A4 ed in particolare per affrontare la mancanza dei finanziamenti e la sospensione dei lavori nel tratto S.Donà di Piave – Portogruaro. Data la momentanea assenza del Sindaco di Portogruaro che ha comunicato un ritardo nel collegamento alla riunione, cede la parola al Sindaco Cereser.
- Cereser (Sindaco di S.Donà di Piave): informa di aver partecipato all'assemblea di Autovie per un aggiornamento della situazione e riporta di aver appreso in tale sede che per due sub-lotti del tratto A4 mancano i fondi e quindi i lavori sono sospesi. Evidenzia che i tempi ovviamente sono lunghi e vista la situazione di criticità in cui versa il tratto autostradale interessato da continui incidenti, esorta a coinvolgere i politici e chiedere agli enti competenti di dare tempi certi e priorità. Propone di condividere una risoluzione che rappresenti le preoccupazioni dei Sindaci e le loro richieste di intervento urgente per la realizzazione della terza corsia del tratto in questione dell'Autostrada A4.
- Falcomer (Presidente): dà lettura ad una proposta di testo della risoluzione ad hoc.
- Gasparotto (Sindaco di Gruaro): concorda con il contenuto della risoluzione ed informa di aver chiesto al Sindaco di Portogruaro di avviare un tavolo con Autovie per le opere di viabilità complementare ed auspica nel sostegno della Regione sottolineando che è opportuno procedere con gli interventi del masterplan viabilità.
- Sidran (Sindaco di Fossalta di Portogruaro): concorda con la risoluzione, sottolineando la necessità di un forte sostegno della Regione Veneto con l'intervento del Presidente Zaia.
- Dal Ben (Vicesindaco di Portogruaro): concorda con la risoluzione e l'interlocuzione con la Regione dal momento che l'opera riguarda tutto il nordest ed ha una rilevanza nazionale. Evidenzia la necessità di procedere celermente, considerando l'approssimarsi anche della stagione turistica.
- Falcomer (Presidente): precisa che la situazione rappresenta un problema di ordine pubblico dunque è importante anche fare riferimento al Prefetto. Propone di convocare i parlamentari locali in Conferenza dei Sindaci il prossimo lunedì 10 maggio per discutere la questione.
- Codognotto (Sindaco di S.Michele al T.): concorda con la risoluzione e con le considerazioni dei colleghi Sindaci, sottolineando l'importanza di sollecitare con forza l'attenzione alla problematica del territorio. Propone di inserire il casello di Bibione perchè funzionale alla terza corsia.
- Favero (Sindaco di Portogruaro): si scusa per il ritardo alla riunione. Lamenta che un'infrastruttura così importante per il territorio sia stata trascurata innanzitutto per un problema di sicurezza. Chiede con forza che la regione e la Città metropolitana si facciano per garanti affinché si reperiscano le risorse necessarie a completare la terza corsia. Ritiene necessario intervenire con urgenza come Conferenza dei Sindaci per

riuscire ad ottenere per l'opera le stesse priorità degli altri interventi previsti. Evidenzia inoltre la necessità della realizzazione del nuovo casello tra Alvisopoli e San Michele al Tagliamento che insieme alla terza corsia sono fondamentali anche per ragioni di tipo economico.

- Cappelletto (Sindaco di S. Stino di L.): condivide la risoluzione per chiedere con forza che si eseguano le opere con urgenza, senza perdere ulteriore tempo ed osserva che la situazione grava anche sulla SS14 creando criticità nella circolazione ecc. Esorta a coinvolgere, oltre che i livelli istituzionali, anche i rappresentanti politici che diano indicazioni e, se ci fosse necessità, ad agire con azioni eclatanti.
- Marin (Sindaco di Ceggia): suggerisce di coinvolgere nella risoluzione anche i comuni del trevigiano per avere una forza maggiore.
- Falcomer (Presidente): propone di condividere la risoluzione con il Presidente della Provincia di Treviso.
- Mazzarotto (Sindaco di Torre di M.): propone di inserire il completamento delle opere complementari e i caselli e condivide il coinvolgimento dei comuni del trevigiano.
- Gasparotto (Sindaco di Gruaro): suggerisce di concentrarsi sulla mozione della terza corsia e poi di riservare ad altro documento la proposta per ulteriori opere ed altre questioni da approfondire.
- Luvison (Sindaco di Annone V.): concorda con il Sindaco di Gruaro.
- Favero (Sindaco di Portogruaro): sottolinea l'urgenza della mozione.
- Sidran (Sindaco di Fossalta di Portogruaro): ribadisce che il focus debba essere la terza corsia e suggerisce poi di riunire il gruppo di lavoro sulla viabilità per discutere sul resto.
- Falcomer (Presidente): concorda di integrare la risoluzione con le specifiche evidenziate e propone di aggiungere tra i destinatari anche il sindaco di Latisana, oltre che i comuni trevigiani.

Alle ore 15,00 lasciano la seduta i Sindaci Gasparotto e Favero.

Al termine della discussione la Conferenza dei Sindaci del Veneto Orientale condivide il testo "II Risoluzione - Terza corsia Autostrada A4" da trasmettere al Ministro delle Infrastrutture, al Commissario Delegato per l'emergenza dell'Autostrada A4 Massimiliano Fedriga, agli On. Andreuzza, Fogliani, Moretto e Spessotto, al Presidente della Regione Veneto Zaia, agli Assessori regionali De Berti e Calzavara, ai Consiglieri regionali Barbisan e Zottis, al Sindaco del Comune di Latisana, al Prefetto di Venezia, al Sindaco Metropolitano di Venezia, al Presidente della Provincia di Treviso. La Conferenza concorda altresì di convocare per il 10 maggio 2021 un incontro con le istituzioni competenti, allo scopo di affrontare e coordinare quanto utile a reperire i fondi necessari per il completamento della terza corsia nel tratto Portogruaro - San Donà di Piave dell'Autostrada A4, considerando le opere complementari e compensative necessarie e le uscite autostradali già previste.

- Cereser (Sindaco di San Donà di P.): ricorda l'evento previsto per il 2.6.2021 nell'ambito del Festival "Terre evolute" ed in particolare la possibilità per i Comuni di presentare progettualità dell'Ente in materia di sostenibilità.
- Pegoraro: informa che la Città metropolitana di Venezia ha richiesto alla Conferenza dei Sindaci, ai fini della ricostruzione del quadro di riferimento di partenza per la redazione del PUMS, eventuali studi e progetti già sviluppati ed indicazioni di tecnici di riferimento. Segnala inoltre la V^a edizione del Forum Compraverde Veneto e fornisce un aggiornamento generale sulle attività del progetto di Ecomuseo.
- Calasso: aggiorna sulle date dei Consigli comunali previsti per l'adesione ai progetti LR 16/93 per l'anno 2021.

Esauriti i punti in discussione la seduta è tolta alle ore 16.55